

Nombre del alumno:

Litzi Liliana Roblero Morales

Nombre del profesor:

Alfonzo Velázquez Pérez

Licenciatura:

En enfermería 3 cuatrimestre grupo “A”

Materia:

Salud Pública

Nombre del trabajo:

Mapa conceptual:

“interacción entre persona y comunidad”

Interacción entre persona y comunidad

La participación de la comunidad en salud es:

Un componente fundamental de la estrategia de la atención primaria de salud (APS).

La participación comunitaria se constituye en:

El apoyo más importante para el logro de los objetivos de salud. La participación de la comunidad es el autocuidado de la salud.

Una de las principales líneas del plan de acción es:

El fomento y desarrollo de políticas intersectoriales que estimulen y faciliten la prestación de una asistencia integral a la familia.

Características de la atención primaria de salud

La atención primaria de salud se considera como:

-Asistencia sanitaria esencial. -Basada en métodos y tecnologías prácticas. -Científicamente fundadas. -Socialmente aceptable. -Puesto al alcance de todos los individuos y familia de la comunidad. -Con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

Los componentes fundamentales de las estrategias de APS son:

Conceptos sobre participación de la comunidad

Comunidad es:

Un agregado de población que habita un territorio contiguo con un pasado histórico.

CINDER (Colombia 1980) la define como:

Un área limitada y conocida con un nombre, en la cual viven grupos de personas que se relacionan entre sí.

Experiencias de participación comunitaria

Errores que se han observado son:

Empleos de modelos copiados, manipulación o uso de la comunidad, ausencia de formas, promoción del paternalismo, programas enfocados exclusivamente a disminuir, conflictos sociales.

Para que la participación sea efectiva, se debería ser:

Bases para una estrategia de participación de la comunidad en salud

Elaboración de la estrategia para la participación

Los individuos y familia y grupos comunitarios participan solo si son consultados o intervienen en sus propias decisiones.

Se debe tener fe en la capacidad de la comunidad para entender y abordar sus problemas.

Promoción de salud familiar y comunitaria

Funciones de las áreas básicas de la familia en la sociedad

-área biológica
-área psicológica
-área sociológica

Enfoque moderno de la salud familiar y comunitaria que son las siguientes:

-el enfoque intersectorial
-la participación de la comunidad.
-las tecnologías apropiadas.
-los servicios básicos articuladas con la medicina tradicional.

Características más importantes de la APS son:

-el reflejo y consecuencia de la condición económico.
-Se orientan hacia los. Principales problemas de salud.
-prestan atención de promoción, prevención, etc.

Comprenden activad de:

-educación comunitaria
- promoción de alimentación
-abastecimiento de agua
-tratamientos de enfermedades

Suministro de medicamento esencial: se enfoca hacia la participación, se basa en la autorresponsabilidad, incluye un sistema de regionalización y requiere de equipos humanos, técnicos y sociales.

“comunidad” destacan la presencia de elementos integrantes que son:

-espacio físico de limitado
-grupo humano
-intereses comunes
-sentimiento de solidaridad

Participación se entiende como:

Proceso mediante cual el mayor número posible de habitantes toma parte en las decisiones que le acepten y asume la responsabilidad en las acciones de salud y bienestar.

Activa consciente responsable deliberada organizada sostenida.

Las funciones de los comités locales de la salud son:

-el conocimiento y análisis de los problemas de la salud.
-participación en la colaboración.
-análisis periódico del funcionamiento de la unidad de salud.

Es indispensable el reconocimiento y respeto a los conocimientos del pueblo.

Muy importante es la concientización para la creación de una conciencia crítica que permite descubrir factores causales.

Debe haber una intervención consciente.

La primera tarea para la puesta en práctica de una estrategia de participación comunitaria.

-Describir el fenómeno salud-enfermedad en situaciones históricas.
-Contribuir a la jerarquización de los problemas.
-Analizar los posibles factores causales.
-Buscar alternativas.

Trabajo comunitario de promoción en la salud sus fases secuencial del proceso son:

-coordinación con las organizaciones comunitarias.
-estudio participativo.
-asesoría en salud a comités.

Las técnicas de promoción en salud son múltiples y complementarias.